



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina Humana

SEMESTRE:

5° A

MATERIA:

MEDICINA DEL TRABAJO

TRABAJO:

RELACIÓN DE FACTORES DE RIESGO EN EL TRABAJO

DOCENTE:

DRA. DOMINGUEZ SILVA ANA LAURA

ALUMNO (A):

YANETH ORTIZ ALFARO

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS, 23 DE ABRIL DEL 2020

RELACIÓN DE FACTORES DE RIESGO EN EL TRABAJO

Un factor de riesgo es cualquier rasgo, característica o exposición de un individuo que aumente su probabilidad de sufrir una enfermedad o lesión (OMS). Los factores de riesgo son el conjunto o los elementos que están presentes en las condiciones del trabajo y que pueden desencadenar una disminución en la salud del trabajador, independientemente del sexo y edad de la persona. El riesgo laboral se refiere a todo aquello que puede causar un daño hacia una persona en el ámbito laboral. Cuando se produce una alteración en la salud de los trabajadores no se puede atribuir a una sola causa, sino que a un conjunto de factores diferentes presentes en el ambiente de trabajo, los que ocasionan esa pérdida de salud.

Los factores de riesgos ciertamente están ampliamente relacionados con los accidentes en el trabajo por diversos factores y circunstancias y son la consecuencia de la actividad laboral que realizan al exponerse para realizar su labor, el cual debo recalcar que no todas las empresas para el cual una o varias personas laboral, les brindan protección, para ello debo mencionar que los factores de riesgos pueden ser de origen biológicos, químicos, físicos, psicosociales, ergonómicos. Podemos decir que un riesgo es la posibilidad de que un trabajador sufra un determinado daño en su salud, el cual este es derivado del trabajo, o también cuando existe la combinación de la frecuencia o probabilidad que puedan derivarse de la materialización de uno o varios peligros peligro.

Los factores de riesgo para accidentes de trabajo, son aquellos que aumentan o favorecen la probabilidad de ocurrencia de un accidente. La clasificación de los factores de riesgos en el trabajo se divide en tres grupos, el cual se toma en cuenta su origen, los cuales se clasifican en los siguientes grupos: Condiciones de seguridad, en este grupo se incluyen aquellas condiciones materiales que pueden dar lugar a accidentes en el trabajo, daños a las personas e infraestructura. Contaminación ambiental, estos son cualquier elemento, sustancia, energía u organismo que, en determinada cantidad o variación importante en alguno de sus constituyentes, que puede provocar un efecto nocivo o crear malestar al entrar en contacto con los trabajadores en el medio ambiente de trabajo. Estos factores pueden ser físicos, químicos o biológicos, y, por último, Organización del trabajo, estos se refieren a los contenidos del trabajo o tarea y como su organización influye en la salud del trabajador en la medida que se refieren a la aplicación de sus conocimientos y capacidades, estos responden a sus expectativas.

En México, los Riesgos de Trabajo según el Título IX, Art. 473 de la Ley Federal del Trabajo, son los accidentes y enfermedades a que están expuestos los trabajadores en ejercicio o con motivo del trabajo. Por lo tanto, estos Riesgos de Trabajo constituyen uno de los problemas contemporáneos más importantes para la salud de los trabajadores en todo el mundo.

Las tasas de incidencia de este tipo de factores son significativamente elevadas en comparación con otros países. Dentro de las estadísticas de salud del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), los riesgos de trabajo, específicamente los accidentes, se consideran los ocurridos dentro de la jornada laboral y con motivo del ejercicio de las actividades implicadas en el proceso de trabajo del personal de ventas, han ocupado un lugar relevante durante los últimos años, convirtiéndose en un serio problema de Salud Pública para México.

En algunos estudios realizados en México sobre factores de riesgo, en relación con el tipo de gravedad y secuelas permanentes en las lesiones de mano de origen profesional, durante los años 2003-2004, se encontraron: "el día lunes", como factor de riesgo relacionado con accidentes que dejan lesiones graves y permanentes en mano por motivo laboral; la "falta de capacitación", como condicionante de este tipo de accidentes; "sexo masculino" el más afectado; y "antecedentes de toxicomanía". Esto permite ver algunos de los factores de riesgo que se deben buscar intencionadamente al momento de realizar un Diagnóstico Situacional y al buscar disminuir la accidentabilidad de los trabajadores de las empresas.

Por lo tanto, considero que este es un problema que debe ser valorado y atendido de una manera integral y se debe de actuar de la mejor manera posible, por las implicaciones monetarias y médico-psicológicas que repercuten en la economía y en la salud de los trabajadores, de sus familias y de la sociedad en general, como por las repercusiones e implicaciones patronales y la productividad nacional erogada. Después de cada riesgo materializado, se busca establecer cada uno de los factores de riesgo presentes en el lugar de trabajo que dieron o pueden dar lugar al accidente. Es por ello, que tanto México como otros países han tratado de identificar los factores que se han visto relacionados con la génesis de accidentes laborales.

Sin embargo es importante tener el conocimiento de que cuando una persona sufre un accidente, principalmente en el trabajo, queda con diversas secuelas y esto en muchas ocasiones les obliga a ya no seguir trabajando, los principales accidentes laborales y los más comunes son las caídas, Laceraciones y amputaciones, intoxicaciones, electrocuciones y los famosos accidentes vehiculares, las consecuencias son que la persona que sufre algunos de estos accidentes, en muchas ocasiones como anteriormente mencionado es ya no seguir trabajando, y esto repercute demasiado en las familias de los trabajadores.

En conclusión, es importante saber y conocer que no debemos olvidarnos de todas aquellas personas que trabajan en el área de la salud o más bien, no debemos olvidarnos de los trabajadores de la salud, ya que ellos están más expuestos a muchos

riesgos, pero que, a la vez, también existen factores de riesgo coadyuvantes de estos riesgos del trabajo. Debemos de darnos cuenta ante la situación actual, con la pandemia de covid-19, muchos de los trabajadores de salud estuvieron expuestos y ayudando a muchas personas y varios de ellos sin la protección adecuada, ya que las instituciones no las brindaron, según por falta de recursos.

FUENTES DE INFORMACIÓN

G; Pérez, M; Sánchez-, G; González, E; Oliva, I; Peón Escalante, (2012). MEDICINA y SEGURIDAD del trabajo, Diagnóstico de factores de riesgo relacionados con la accidentabilidad de mano en trabajadores de una empresa refresquera. Med Secur Trab, Mexico. Recuperado de <https://scielo.isciii.es/pdf/mesetra/v58n226/original2.pdf>